
令和4年5月　第6回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和4年5月20日（金）

午前9時00分～午前11時45分

開催場所　 南部町役場　天萬庁舎２F　会議室

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長

書記 加藤課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午前9時00分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件決定】

　５．議事Ⅱ　７．専決処分Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第27号「令和４年度南部町の教育」について

次長 資料説明

　　　／課長

委員 コミュニティ・スクールの中にある４者対話とは、どのようなものか。

課長 ①地域の方　②保護者　③教職員　④児童生徒　の４者で行う話し合い活動である。

委員 アウトリーチ型家庭教育支援とあるが、具体的な取組としてどのようなものがあるか。

次長 ・みんな集まれ遊ぼう広場の開催　・発達セミナーの開催　・ノーメディアデーの取組　等が

具体例としてあげられる。

教育長 届ける支援と講座の開催の両面で実施している。必ず１回は出会えること、届くことを

コンセプトとして設定したものである。

委員 ウクライナ情勢に関して、ロシアと西側諸国とでは真逆の情報を発信している現状がある。

児童生徒には、その真偽を見極める力はついているのだろうか。

教育長 GIGAスクール構想においては、大人のフィルターがかからないネット上の情報の中から

真偽を自身の能力の範囲で見極める力をつけていくことが求められている。

委員 中学校を卒業するまでには、そうした力を身に付けていってほしい。

教育長 会見小ではNIEにも取り組み、新聞という媒体を活用してある程度客観的な情報に触れる

機会をつくっていることも申し添えておく。

委員 P.6にある、町主任会議とはどのようなものか。参加者は誰か。

課長 小中学校の各教科主任が参加して行う、学力向上に向けての対策会議である。

今年度の対象教科は、国語、算数・数学、英語の３教科。

委員 法勝寺電車１００周年ということだが、何か記念行事などを行うのか。

次長 年度内に何回かイベントを行う分散型で実施していく。

教育長 主任会議では、指導法だけでなく、教科ごとに重点課題を明確にした取組を行っていく。

また、法勝寺電車については、キナルなんぶのジオラマ等の活用も行っていく。

【１．互礼・開会】
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委員 部活動の週末地域移行についてだが、教育委員会には子どもの活動の場、学びの場が

減らないコーディネートをお願いしたい。

また、成人教育という点では町内各団体と連携して社会教育を進めてほしい。

ただ、様々な団体がそれぞれにイベントを行うことで、日程のとりあい・重なりあいが懸念

されるので、各団体が共有できる一覧性のあるカレンダー等を整備してほしい。

次長 適切な情報発信を課題として、今後も取り組んでいく。

教育長 部活動全入制から希望制への移行を進め、関係機関と連携して放課後の居場所づくりを

含めて進めていく。他の市町と比較したとき、南部町には受け皿もあるので、部活動の

地域移行を進めていく。ただ、国の言う２年後スタートは厳しいと思われる。

成人教育・社会教育に関して、町を担う人材の中に「新☆青年団」も加えるべきかもしれ

ないが、いかがだろうか。

全委員 異議なし。

教育長 では、「新☆青年団」と追記するということで了承いただいたものとする。

委員 青年団活性化事業について、交流先は具体的に決まっているか。

次長 徳島県の石井町を交流先としている。

教育長 島根県の隠岐町も候補として考えている。

委員 鳥取県内には交流先となる市町村はないのか。

教育長 県内の各自治体については、まだ南部町の例に学んでいる段階である。

委員 アートスタート推進事業について伺いたい。

次長 町内の未就学児とその保護者を対象に人形劇を公演鑑賞を提供するものである。

委員 よい刺激を受ける機会となると思われる。ぜひ継続をしていただきたい。

委員 自動採点システムとはどのようなものか。

課長 スキャナーで読みとると採点されるもので、西伯小学校が働き方改革にもつながるものとして

導入した。

教育長 議案第27号「令和４年度南部町の教育」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第27号「令和４年度南部町の教育」については承認とする。

教育長 議案第28号「令和４年度学校給食費の決定」について

次長 議案P.5説明

委員 今後給食費の額に変更が出た際にも、全額負担の町もある中、南部町においても値上げは

避けるべきである。

教育長 町としても値上げは考えていない。

委員 家庭の困窮等により、学校給食が生命線という児童生徒は町内にいるのか。

課長 調査を行ってはいないが、校長からの情報で複数名そうした児童生徒がいることは確か

である。

教育長 福祉との連携が課題である。

課長 要対協のケース会議に上げることで福祉との連携は可能となる。

教育長 南部町版ネウボラの充実・改善が望まれるところである。

給食費も含め、子どもの衣食住、基本的な生活が保障されるよう支援していく。

次長 給食費収納状況について説明（議案P.6）
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教育長 議案第28号「令和４年度学校給食費の決定」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第28号「令和４年度学校給食費の決定」については承認とする。

教育長 議案第29号「南部町公民館運営審議会委員の委嘱」について

次長 議案P.7～8説明

委員 公募委員の決定方法について、経歴詐称等への対応はなされているか。

次長 現状は、提出書類等を事前審査した後、教育長による専決となっている。

人数が過多な場合は臨時で選考委員会を開くこともある。

教育長 議案第29号「南部町公民館運営審議会委員の委嘱」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第29号「南部町公民館運営審議会委員の委嘱」については承認とする。

教育長 議案第30号「南部町立学校小規模特認校制度に関する要綱の一部改正」について

課長 議案P.9～10説明

教育長 ワ―ケーションの受入を町で取組むこととセットで、移住・定住につながることも期待

している。

委員 体験中の在籍校における出席はどうなるか。

教育長 在籍校の方では、基本的に欠席となる。

教育長 議案第30号「南部町立学校小規模特認校制度に関する要綱の一部改正」について

異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第30号「南部町立学校小規模特認校制度に関する要綱の一部改正」については、

承認とする。

【６．専決処分Ⅰ】

教育長 第8号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」について

課長 議案P.12 説明

教育長 第8号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 第8号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」については了承とする。

【８．報告Ⅰ】

教育長 ①月例報告

次長 ②事務局関係

○学校訪問について

課長 ③総務・学校教育課関係

○令和4年度小中学校学年別児童生徒数について

別添資料P.1 説明

○各校グランドデザインについて

別添資料P.2～6 説明

○今年度の部活動について

別添資料P.7～8 説明

次長 ④人権・社会教育課関係
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○令和4年度南部町人権会議・ミカエルセミナー年間予定について

別添資料P.9 説明

○板祐生記念館の年間予定について

別添資料P.10 説明

○スーパーゴールデンウィークについて

別添資料P11 説明

○清水寺森清範貫主文化講演会について

別添資料P.12 説明

【１０．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

なし

２）事務局提案

教育長 ①令和4年度鳥取県市町村教育委員会研究協議会第1回理事会について

資料説明

次長 ②南部町教育協働みらい会議について

日時　7月20日(水)13:30～

場所　法勝寺庁舎2階大会議室

この日時、場所での開催でよいか。

全委員 異議なし。

教育長 会議の中で取り上げたい内容については、次回6月定例教育委員会までに考えて

おいていただきたい。

次長 ③令和4年度西部地区町村教育委員会連絡協議会定期総会　書面決議

5月23日（月）に回答する本件について、本日の教育委員会の中で確認する。

教育長 この件について書面の内容でよいか。

全委員 異議なし。

【１１．協議Ⅱ】

なし

【１２．今後の主な予定】

教育長 会議案P.4 説明

【１３．次回委員会開催日について】

1）6月（第7回）定例教育委員会の開催日について

　日時　6月22日（水）　午後1時30分～

　会場　南部町役場　天萬庁舎2F　会議室

2）7月（第8回）定例教育委員会の開催について

　日時　7月20日（水）　午後2時45分～

　会場　南部町役場　法勝寺庁舎2F　大会議室

【１４．互礼・閉会】

午前11時45分
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